
■新闻分析

本报讯 自国际足联正式宣
布自２０２６年世界杯参赛球队规模
将扩大至４８支后， 中国球迷喜大
普奔， 仿佛再次看到国足进入世
界杯了。 那么， 即便世界杯扩军
成真， 国足就真的有希望吗？

国际足联表示， 届时参赛的
４８支球队将分为１６个小组， 每组
由３支球队组成， 小组内进行单
循环比赛， 排名前两位的球队将
晋级下一轮， 然后进行３２强淘汰
赛， 全部80场比赛将在32天内完
成。 各球队整体的休息天数也不
会减少， 闯入决赛的球队最多参
加七场比赛。

世界杯扩军后， 各个大洲的
出线名额数有望随之提升。 薄弱
的地区会借此完善职业联赛体
系， 从而推动国家队水平向前发
展。 与此同时， 世界杯扩军还将
帮助国际足联推动财政收入， 包
括赞助商的增加、 电视转播收益

以及广告收入等方面。
目前的足球世界被划分成六

个大陆足协， 每个足协拥有不同
数量的世界杯席位。 欧洲最多，
大洋洲最少， 但每个地方的足协
都希望能得到更多的席位， 但国
际足联还未就此达成协议。 而且
并非所有FIFA会员单位都支持世
界杯扩军。 不少业内专家认为，
更多球队的参赛将进一步削弱世
界杯的观赏性； 此外更多的比赛
对职业球员的身体是一种压榨。
欧洲俱乐部协会主席鲁梅尼格就
公开抗议世界杯扩军 ， 他说 ：
“政治与商业不应该是足球唯一
考虑优先的事， 为了球迷和球员
们， 我们呼吁国际足联不增加世
界杯参赛球队数量。”

目前， 在32支参赛球队的规
则体系下， 亚洲球队的出线名额
为4.5席 。 单从这个比例看 ， 扩
军至48队后， 亚洲可能到时会增

加两到3个名额， 就是共有6.5至
7.5个名额 。 而此番世界杯扩军
成功带来的结果是， 亚洲球队的
出线名额将会随之提升， 这无疑
加大了中国男足晋级世界杯的概
率， 中国足球也将迎来 “良机”，
从而尽早打进世界杯， 继2002年
之后再续 “冲出亚洲 、 走向世
界” 的夙愿。

FIFA排名是相对可参考的 ，
中国队2016年终排名是亚洲第8
名。 看起来好像努把力也不是遥
不可及。 但看看这次世预赛12强
赛， 对形势岌岌可危的中国队而
言， 扩军自然增加了冲击世界杯
的机会， 客观上重返世界杯的时
间也很可能提前， 但若想乘上这
股东风并非简单算算就行得通。

也许正如网友所说， “距离
第一届48个队的2026世界杯还有
9年。 现在开始认认真真抓青训，
还来得及。” （艾文）

世界杯扩军 国足有希望了？

■■职职工工体体育育
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□本报记者 段西元

■段言堂

意义不大的练兵
中国杯首战， 冰岛队用高效

的进攻， 给中国队 “上了一课”。
冰岛只有30多万人口， 开玩笑说
北京二环、 三环环线公交车每天
拉的乘客人数都比冰岛全国人口
多， 但人家的足球显然已经找到
了正确的方向。

也许你会说， 这场比赛中国
队的控球时间远远高于对手。 但
足球比的不是控球， 而是进球，
足球也不是像体操、 跳水那样靠
打分体现 “美感” 的项目， 只有
当对方球网颤动的那一刻， 你才
能享受胜利。 如果总结败因， 中
国队输在两点———体能和能力 。
这场比赛果真证明了中国杯是在
“错误的时间” 进行的比赛， 中
国队在前60分钟尚能控制比赛，
但后30分钟显然心有余力不足。

就像里皮赛后所言， 中国球
员都处在赛季准备期， 他们拿不
出最好的东西奉献给观众。 有些
媒 体 和 球 迷 指 责 替 补 上 场 的
陈 中 流 ， 我们无法揣测陈中流

的 “心理活动 ” ， 也许他真的
“不卖力气”， 但也许他真的如自
己所说 “缺乏体能储备、 比赛状
态不佳”。 按理讲， 国家队任何
一场比赛球员都该尽全力， 但这
样的友谊赛， 真会有球员愿意在
准备不足的情况下付出 “骨断筋
折” 的代价吗？ 这届中国杯的首
要意义是挖掘新人， 但是当球员
们都只能拿出不到 50%的功力
时， 这样的 “练兵” 又还有什么
效果呢？

受困于体能和状态， 中国队
的能力也在冰岛队之下。 很多人
“不理解” 为什么会输给 “冰岛
二队”， 但冰岛是 “二队”， 中国
队难道就是 “一队” 吗？ 即便中
国队派出主力出战， 就能确保赢
这支 “冰岛二队” 吗？

看得出冰岛队非常善于比
赛， 舟车劳顿让他们的体能和状
态同样受到巨大影响， 上半时形
同梦游。 冰岛队战术调整能力极
强， 通过半场球的试探， 他们在

下半时索性彻底放下身段， 全心
全意防守反击。 冰岛足球的风格
就是这样， 三传两倒把球打到最
危险的位置。 冰岛球员有这样的
能力， 用更快速、 更高效的方式
踢球。

反观中国队， 虽然在一些时
间段有亮点， 但是在最需要决心
的关键一传、 临门一脚到来时却
显得非常犹疑不自信。 中国队已
经连续5场比赛没有进球，如果说
高洪波时代的中国队战术思想混
乱的话， 里皮正在给球队探索正
确的道路，即便这次派二队出战，
打的东西也跟一队没有什么不
同。 但缺少好中锋的痼疾却很难
“医治”， 国内联赛外援挤占了全
部中锋位置的空间， 没有球队乐
意使用本土中锋， 国内一些进球
相对多的国脚前锋， 也只是在外
援的“掩护”下才能发挥作用。

拿不出最佳的状态， 找不到
可靠的新人， 里皮的中国杯也许
真的发现不了什么 “宝贝”。

本报讯 （通讯员 李小雷 ）
“一二……加油！ 我们赢啦。” 日
前， 公交保修四厂2017年迎新春
职工拔河比赛圆满结束。 来自该
厂鲁谷、 花园村、 造甲村等五个
车间支部积极组队， “大力士”
们拽住绳子 “寸土” 必争， 经过

比拼， 花园村车间代表队夺冠。
“拔河比赛参与人数多， 场

面精彩， 深受职工欢迎。 厂工会
通过组织这次比赛， 不仅展现了
职工良好的精神风貌， 也为推进
2017年各项工作拔得好彩头 。”
该厂工会主席说。

本报讯 （通讯员 杨志博 ）
近日， 北京地铁公司第二届 “萨
伯维” 杯台球比赛在自由竞技台
球俱乐部收杆。 比赛设职工组个
人赛、 干部组个人赛、 团体赛3
个大项， 公司所属16个单位代表
队的共108名选手参赛。

16个单位几乎全部举办选拔

赛， 参加人数达700余人， 并通
过选拔确定了最终参赛人员。

经过2天紧张激烈角逐， 线
路分公司李鑫 、 一分公司李波
涛、 四分公司代表队分获三个项
目的冠军 。 5人轰出单杆清台 ，
机电分公司、 建安公司获 “优秀
组织单位”。

延庆世葡园冰雪嘉年华启动

■■体体育育资资讯讯

本报讯 （记者 黄葵 ） 由北
京市体育局、 市体育总会主办，
市体育基金会、 市社会体育管理
中心、 延庆区体育局承办的 “第
三届北京市民快乐冰雪季———
2017北京市体育公益活动社区行
启动仪式暨延庆区世葡园冰雪嘉
年华” 活动， 近日在延庆区世界
葡萄博览园内举行。

活动当天， 小狼俱乐部的孩
子们挥舞着球杆， 在冰场上展开
冰球友谊赛； 另一端北京小松鼠
趣玩滑雪俱乐部 、 “星星的孩
子” 燕阳天艺术团的小朋友们，
参与了雪圈、 雪地越野摩托、 雪
地悠波球等娱乐项目。

延庆作为2022年冬奥会赛事
举办地之一， 将以 “冰雪延庆、

激情冬奥” 为主题， 紧紧围绕传
播奥运理念 、 推广冬奥运动项
目 、 带动民众参与冰雪体育运
动、 丰富冬季旅游市场为目的，
开展一系列冰雪主题活动。

北京市体育局副局长陈杰代
表组委会指出 ， 2017年 “社区
行” 活动将积极响应 《“健康中
国2030” 规划纲要》， 紧紧围绕
“便民惠民” 这个核心， 将体育
服务的触角进一步向社区和乡镇
延伸， 以传承民族民俗传统体育
项目和体育公益为主题进行推
广； 同时以筹办2022年冬奥会为
契机， 大力宣传普及冰雪运动知
识， 让冰雪运动更加贴近社区、
贴近百姓， 也为市民快乐冰雪季
增添更多活力。

公交保修四厂职工
“拔”得好彩头

北京地铁公司台球赛收杆


